
副会長　尾 関 正 美会長代理挨拶

焼き菓子、ビスケットの歴史
について少し話をしたいと思い
ます。ビスケットはラテン語で
二度焼くという意味を持ってい
ます。現在でいう乾パンもしく

はラスクのような商品で、パンを二度焼き水分
を飛ばし長期保存ができるようにしたのが始ま
りと言われています。

ビスケットの起源は古く、八世紀ローマ帝国
時代に軍隊の食糧として重用され、十六世紀に
入りヨーロッパ各国が、海洋に力を入れ始めた
航海時代には乗客乗員の主食として、また海軍
の保存食として利用されました。
日本でも西南戦争から戦闘用食として利用さ

れ始め、日清・日露戦争では日本陸軍の要請で、
風月堂をはじめ地方の菓子メーカーも戦時用ビ
スケットを製造したそうです。ただ、米とみそ
汁が主食の日本人には、評判がよくなかったそ
うです。

幹　事　平 岩 慎 次来訪者紹介

六浦美保子様（更生保護女性会  Ｈ25年度会長）

鈴木みゆき様（更生保護女性会  Ｈ26年度会長）

「国家　君が代」「奉仕の理想」

ソングリーダー　住 川 誠 一唱 和

副会長　尾 関 正 美点 鐘

ロータリー親睦活動月間
2014年６月４日　第１４５０回　例 会

会場：北名古屋商工会館

　　司　　　会　　会場委員長　松 浦 正 義

ヨーロッパでは十六世紀後半に入るとバター
乳製品などを使用し、現在発売されているビス
ケットと違いはなく、高級洋菓子として各国の
宮廷などで重用されたそうです。中でもフラン
スの王妃マリーアントワネットは好んで食べ、
彼女の名前をとってマリーと名付けられたビス
ケットは各国に多くあるそうです。

日本でも赤い箱がトレードマークのビスケ
ット「マリー」が森永製菓より現在も製造販売
され、昨年は販売九十年を記念して期間限定で
九十年前の配合当時のパッケージで発売されま
した。
このようにビスケットは古くは兵糧食または

保存食として活用され、一方では高級洋菓子と
して世界中に普及したお菓子の一つと言えます。

本日のお知らせ　　（６月11日）

卓　話

「国際大会報告」：熊澤会長

「無題」：山下次期会長
場所／名鉄グランドホテル

担当／国際奉仕委員会

（1451回）

次回のお知らせ　　（６月18日）

新旧理事会（17:30 ～）

ＩＤＭ親睦夜間例会（18:30 ～）
場所／名鉄グランドホテル

担当／親睦活動委員会

（1452回）
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《 第1450回例会　ニコボックス 》
寄 付 会 員 数
本 日 の 合 計 額
本日までの累計額

20名
86,000円

1,630,000円

《協議事項》
１．２クラブ合同夜間例会決算の件
　　別紙参照
２．第16階「アザレアコンサート」後援の件
　　日時／９月７日（日）　13:00 ～
　　場所／北名古屋総合体育館
　　主催／北名古屋市知的障害者育成会
３．来期行事計画の件
４．社会を明るくする運動の件
　　○実施委員会
　　　日時／６月19日（木）　13:30 ～
　　　場所／北名古屋市東図書館
　　○保護区パレード
　　　日時／７月４日（金）　15:00 ～
　　　場所／ナフコ師勝中央・バロー師勝
　　　　　　ピアゴ西春
　　○うちわ寄贈の件
５．毛利君、宮川君、藤岡君　退会の件
６．その他

《報告事項》
１．14-15年度
　　ＲＩ2760地区ロータリー財団セミナーの件
　　日　時／７月11日（金）　12:00 ～
　　場　所／名鉄グランドホテル
　　登録料／ 7,000円
　　対象者／ 14-15年度会長、会長エレクト、
　　　　　　幹事、Ｒ財団委員長　より２名
２．14-15年度会員増強セミナーの件
　　日　時／７月25日（金）　15:00 ～
　　場　所／名古屋国際センター別棟ホール
　　登録料／ 5,000円
　　対象者／会長、会員増強委員長
３．14-15年度地区補助金の件
　　決定額　＄1,683
４．北名古屋市よりゴミゼロ運動参加のお礼状

が届きました。
５．宮城県名取市立増田小学校よりお礼状が届

きました。
６．Ｒ財団事務局員補助金セミナーの件
　　日時／７月28日（月）、８月４日（月）、
　　　　　８月７日（木）のいずれか
　　　　　14:30 ～
　　場所／豊田商工会議所、ガバナー事務所分室
７．その他
　　本日、更生保護女性会の現会長六浦美保子

様、次年度会長鈴木みゆき様がお礼と25年
度事業報告にお越しくださいました。

安田君　妻の誕生日を祝福していただいて。中
村さん昨日は立浪会お世話になりました。

沖野君　今月孫娘の１歳の誕生日です。
赤堀君　５３０に欠席してすみません。
山本君　例会欠席のお詫び。
大野君　宮城・山形方面の団参に出かけまし
た。総勢70名の楽しい旅でした。

太田君　ごみゼロ運動、欠席のお詫び。
平野君　５月14日市議会議長に就任して、公
務超多忙が続く毎日です。健康に気を付けて
頑張ります。

尾関君　熊澤会長世界大会で欠席の為、本日代
行させて頂きます。宜しく。

黒野君　５月より何かと多忙にて。
鈴木君　例会欠席のお詫び。
片山君　妻の誕生日の祝福を受けて。最終の理
事役員会です。会長幹事様一年間御苦労様で
した。

大野（眞）君　業務多忙。
住川君　上高地へ行ってきました。三日間の快
晴の中、緑したたる新緑に山笑ふ春を満喫し
ました。ウエストン祭に参加出来たのも幸運
でした！

瀧本君　前回欠席のお詫び！
野田君　女房の誕生日祝をありがとうございま
した。中村さん、昨日はありがとうございま
した。お疲れ様でした。

吉田君　梅雨入り間近です。皆様お体に御留意
してこの夏を乗り切りましょう。

中村君　昨日は立浪応援会のゴルフコンペでし
た。尾張中央より参加された皆様、大変お疲
れ様でした。

山下君　５月の誕生日祝を頂きありがとうござ
います。

藤岡君　妻の誕生祝を頂いて。
魚住君　季節はずれの高気温や低気温で大変で
す。皆様ご自愛ください。

委員長　魚 住 尚 三ニコボックス幹　事　平 岩 慎 次第12回理事会報告

委員長　吉 田 　 透出 席 報 告

会員数：33名 出席数：24名 出席率：82.75％
第1448回（前々回）　修正出席率：93.10％
〈メーキャップ〉 沖野君、鈴木君、山本君 更生女性保護会　鈴木みゆき様　六浦美保子様
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